

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO RADICAL DE LA MAÑANA.

Año II.

Guayaquil, Miércoles 26 de Febrero de 1896

Num. 386

Antigua Agencia Funeraria de Juan A. Larreta

Fundada en 1882. Sitá en la calle «Pedro Carbo» N.º 37. Domicilio «Bolivar» intersección «Beneficencia» 1ª cuadra N.º 43 altos.

Como de costumbre servirá esmerado y se hace á toda hora de la noche, constantemente después de las 10 1/2 p. m. hay un empleado de turno en la oficina, para atender á las personas que accedien del Establecimiento.

Nosus precios son reducidísimos; y el pago es AL CONTADO.

J. A. Larreta.
3 m.

Guayaquil, Enero 10 de 1896.

Gran Taller de Sastrería

PIZARRO & CANESSA
13 Calle de Pedro arbo 138
FRENTE AL TEATRO.

Ofrecemos al público excelentes casimires de colores, en cortes, ya sean para ternos ó pantalones, igualmente en piezas para id. id.

Especialidad en casimires negros para frac y levita.

Cheviotes finísimos, negro y azul.

Confeccionamos nuestras obras con materiales de lo mejor Corte á la última moda ó al gusto de vestir de cada cual.

Advertimos que nuestra mercadería es perida directamente á las mejores fábricas Europeas.

Guayaquil, Noviembre 23 de 1895. 182 v. alt.

Alvarado y Bejarano

— MALECON 127 y 129:—
Acaban de recibir los siguientes artículos:

Vino tinto superior en barricas
Vino tinto y blanco, finos, en cajas
Id. Jerez y Oporto Brochéton
Cognac Fort Filis
Cerveza "El Chimborazo"
Alambre americano para cerca
Sacos vacíos
Manitas para cacao
Machetes y Hachas Collins
Velas Royale todo número
Jabón París Michand
Galletas inglesas León
Catres varias clases
Pintura blanca francesa
Aguarras
Máquinas "Pan Americano" y "Doméstica"
Alfombras de tapicelo para salón
Platos, tazas y bandejas de porcelana y loza
Juegos elegantes para tocador
Rule para piso á S. 1. 60 vara
Y un completo surtido de artículos de hierro enlozado y ferretería que vendemos á

3 m.—N. 505 Guayaquil, Enero 12 de 1896

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

EL GRITO DEL PUEBLO
Diario Radical de la mañana
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

TAMPA DE AVISOS PARA LA 1ª Y 4ª PAGINAS

MEDIDAS en pulgadas.	MEDIAS									
	1 VERA	3 VECES	6 VECES	12 VECES	15 VECES	1 VERA	2 MEDIAS	3 MEDIAS	6 MEDIAS	1 VERA
A 1 COLUMNA	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.
Hasta 2 pulgds	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
— 3 —	2	3	4	5	6	10	14	20	35	50
A 2 COLUMNAS	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.	S.
Hasta 2 pulgds	1	2	3	4	5	6	10	15	18	35
— 3 —	2	3	4	5	6	7	8	12	17	25

En columna de rentistas \$ 15.
Avisos de Crónica. precios convencionales
Precio del número suelto 5 centavos.
Los números atrasados valen 10 centavos.
No se admiten suscripciones en Guayaquil.
Precio de suscripción trimestral en la Costa: \$ 3, 50 y en el Interior \$ 2, 40 pago adelantado.
Los originales deberán traer la respectiva firma de responsabilidad exigida por la Ley.
No se devolverán los originales aún en el caso de no ser publicados.

FRANCISCO CONTE & HIJO

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE VINOS CHILENOS
QUILLOTA. VALPARAISO. GUAYAQUIL.

Garantizamos á nuestros favorecedores la pureza y limpieza de nuestros vinos.—OFICINA:—Calle 9 de Octubre No. 13.
2 m.—Septiembre 10 de 1895.

GRAN CLUB QUINCE DE AGOSTO.

Este magnífico, cómodo, lujoso y muy bien surtido establecimiento de licores, el primero en su género y el mejor en la República, ofrece al público en general, á su numerosa clientela, á sus amigos de las provincias, y en especial á los transeuntes, exquisitos y muy finos licores: como cerveza, varias marcas, cognacs y vinos franceses, españoles, chilenos, peruanos, italianos y del Rhin, cremas, frutas en su jugo y secas, colaciones, conservas, frescos, champagnes variedad de marcas cocktails, en fin, lo que pida el paladar más exigente.

Salones cómodos y lujosos, entretenimientos agradables y amena lectura y servicio esmerado.

Para ofrecer más ventajas, contamos con un empleado inteligente, educado y apto.

Importación directa de las mejores casas de Francia y España.

Se solicitan catálogos.

Vazcones & Cadena.
Latacunga—Ecuador.—Dirección por telegrama
Club Quince de Agosto—Latacunga.
70 Guayaquil, Febrero 6 de 1896. 1 mes.

DOCTOR ISMAEL P. MONZON Cirujano Dentista.

CALLE DE OLMEDO N.º 14—TELEFONO N.º 9—CASILLA CORREO N.º
Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales al público de esta ciudad, haciendo presente que su método operatorio y su arsenal quirúrgico llenan completamente todas las necesidades de la más exigente clientela.

Considerando los sufrimientos de los infelices que sufren y no pueden compensar los servicios profesionales, les dedica una hora diaria.

Los precios de los trabajos estarán al alcance de todos.

Trabaja según los últimos métodos americanos y europeos y ofrece hacer: Planchas de oro, continuas y parciales (trabajo finísimo de última invención).
Planchas de Celulloyd.
Id. de caucho.
Orificaciones de centro y filo.
Pastas y huesos artificiales.
Platina blanca.
Hace uso de anestésicos (cocaína y local anesthetic del doctor Guilliams Sparrock).
Tiene en venta elixir suyo, especial para la conservación de los dientes, polvos y sepiños de dicenta última invención.
Horas de trabajo: de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.
Consultas gratis para los pobres de 12 á 1 p. m.
Guayaquil, Enero 28 de 1896.

Luz de Luna.

Este precioso vals, compuesto por el inspirado joven don José L. de Veinte milia, se encuentra de venta en el almacén del señor M. A. Mateus, botica del «Guayas», y en las administraciones de EL GRITO DEL PUEBLO y de EL TIEMPO.

Consulado

GENERAL DE COLOMBIA.
El infrascrito, cónsul General de Colombia, teniendo en cuenta las enormes degradaciones sufridas en el incendio del doce, que ha dejado en la miseria á muchísimas familias y que es un deber procurar aliviar en algo á los damnificados, hace un llamamiento á la colonia colombiana, para que se inscriban en la lista que al efecto se lleva en el consulado, calle de «Illingworth» número 3, encabezada ya con la suma de cien sures, por el Excmo. señor Ministro de Colombia.
J. D. Barrera G.

ESPECIFICO PALACIOS

SALVADOR DE LA SALUD, RESTAURADOR DE LA SANGRE.

La sangre es la vida, y si ésta no está pura, no hay salud para el cuerpo ni tranquilidad para el alma.
Se aplica al paciente que conserre la botella siempre muy bien corchada con corcho nuevo, así como no debe olvidar mover la botella cada vez que vaya á servirse la dosis indicada en el Método.
Este específico, no sólo cura las enfermedades que se anuncian, sino también muchísimas otras, como las que se presentan por causas refractarias á la sífilis ó la sangre, siendo por este motivo poco conocidas, pues engañan con sus distintas manifestaciones locales y orgánicas. Este remedio tiene la gran virtud de acortarlas y desalojar el mal del punto en que está localizado, partiendo de la segura base que todas esas enfermedades provienen de impurezas y vicios de la sangre, en cuya limpieza es infalible mi específico. Acóncese á las señoras que se encuentren en estado interesante y hayan tenido malos alumbramientos por circuncuncias debidas al mal estado anterior de la sangre, se sirvan

de tomar mi SALVADOR DE LA SALUD Y RESTAURADOR DE LA SANGRE para que salven su porvenir y el de la tierra criatura que llevan en su seno maternal.
Otro tanto aconsejamos á los jóvenes que están próximos á contraer matrimonio, á fin de que lleven al nuevo hogar la felicidad conyugal produciendo hijos sanos y robustos evitando así, tanto las mortificaciones sinabores y amarguras que ocasiona esa multiplicidad de enfermedades que atacan á los infantes que han heredado malas condiciones en la sangre que nacen sus venas, como los gastos que tendrían que hacer á cada paso para devolverles la salud perdida y la problemática robustez, que los acompañaría, si sus padres guardasen la precaución de tomar mi SALVADOR DE LA SALUD Y RESTAURADOR DE LA SANGRE, el cual los haría crecer infaliblemente sanos, y consiguiente sostenidos y hermosos, á la manera de las plantas bien podadas y expurgadas de los melillosos gusanillos, que sin piedad los roen lentamente la savia en su interior, hasta que la destruyen por completo.
Esta gran medicina va acompañada de un Método, con instrucciones, claramente explicadas, para adultos y niños.
Sorprendentes curaciones.
LISIMACO PALACIOS.
Hago saber al público en general que me encuentro en esta simpática población, donde he abierto mi consultorio, para dedicarme como lo he hecho con admirable éxito á la curación de la sífilis y de todas las enfermedades que provienen de la sangre y de otras causas.
La sociedad entera tiene conocimiento de que, con el secreto maravilloso que poseo, he curado á multitud de personas de todas clases. Así, pues, me ofresco á prestar mi servicios á precios módicos ó convencionales, á todas las personas que padezcan de las enfermedades siguientes, en un término que no baje de
15 DÍAS, NI EXCEDA DE 30:
Sífilis en todas sus manifestaciones,

Clorosis, Anemias, Colores pálidos, Raquitismo, Enfermedades de las mujeres (malos de cinturas) Reumatismo, Gota, Mal varón 6 afectaciones mercuriales y sífilíticas, como: escrófulas, (anginas), úlceras de todas clases, etc etc., afecciones de la piel, como tumores, empujes, y erupción herpética, inflamación de las articulaciones, dolores en los huesos, etc., etc.
Exceso quibric certificados de personas notables, porque, repito, mi secreto para las curaciones es sorprendente; siendo el específico que confieso y empleo, compuesto de sustancias vegetales, inoocentes, de buen sabor y en extremo benéficas.
Tengo abierto mi Consultorio de 6 á 9 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde, siendo gratis las consultas á los pobres, quienes sólo pagarán las medicinas.
Pasaré á los domicilios que se me designen.
La medicina se despachará adonde la pidan y para el clima que sea.
JUZGUES POR LA PRENSA VENEZOLANA,

Nosotros, los abajo firmados, venezolanos agradecidos certificamos: Que hemos hecho uso del Especifico del Sr. L. Palacios, el cual es digno de todo encomio por los satisfactorios resultados que con él hemos obtenido en nuestras agudas dolencias, en las cuales la ciencia había agotado ya casi toda su facultad; y en vista de eso no vacilamos en recomendarlo á la humanidad doliente, á fin de que con toda confianza haga uso de dicho Especifico, que, con la ayuda del Supremo Regulador lo existente, elabora el modesto hijo de Colombia, radicalo hoy en esta capital, donde se encuentra ejerciendo su profesión como Especialista. De Gradillas á San Jacinto, número 10. Caracas 10 de Enero de 1894, General Pedro Galaraga, Francisco J. González, Alejandro Guía, Rafael Martínez Duarte, José Manuel Morales Tirado, Domingo Rodríguez, Pedro Noroña Lasso, Lucio España, Rafael Abalos, Lucio B. Ibarra, Rosalita de España, Mercedes de Ocano, Pedro Gutiérrez.

Calle de Imbabura N.º 5, intersección con el Malecon—Casa de la señora v. de Medina.

Guayaquil, Febrero 26 de 1886.

Vapor del Sur.

LLEGADA DEL «JOA»

ÚLTIMAS NOTICIAS.

(De nuestros cañjes.)

BRASIL.

—Se ha firmado un protocolo entre el Ministro Italiano y el de Relaciones Exteriores del Brasil, relativo a las reclamaciones italianas, mediante el cual la solución de ellas será sometida al criterio del Presidente de los Estados Unidos.

—Los diarios censuran severamente la declaración que se dice haber hecho el Ministro brasileño en Washington, doctor S. de Mendouza en una entrevista con el representante de los diarios norteamericanos, cuando se refirió a la alianza entre Chile y Brasil. Es muy probable que el Gobierno publique un desmentido oficial para satisfacer a la República Argentina.

—Han tomado nuevamente aspecto cordial las relaciones entre la Legación italiana y el Gobierno de aquí, debido a la conclusión del protocolo.

—El 19 de Febrero naufragó el vapor brasileño Lihakes, perdiéndose totalmente el buque y la carga. La tripulación salvó.

—Grandes lluvias han causado muchos perjuicios.

—La fiebre amarilla sigue haciendo estragos. El 19 de Febrero hubo en Rio Janeiro 33 casos fatales.

—Se ha firmado el tratado entre Bolivia y Brasil, concediendo a la primera el derecho de navegación en el Amazonas.

—Se confirma la noticia de que don Vicente Santa Cruz será nombrado ministro de Chile en el Brasil.

—La prensa se está ocupando con interés de los grandes armamentos que hacen la República Argentina y Chile, y pide al gobierno que aumente la armada del Brasil en previsión de futuros acontecimientos.

—El derrumbe de casas debido a las continuas lluvias ha causado muertes.

—El río Parahiba se ha desbordado y se temen serias inundaciones.

ARGENTINA.

Ha fallecido en Buenos Aires el eminente tribuno señor Aristóbulo del Valle, víctima de un ataque cerebral.

La muerte sorprendió escribiendo sus lecciones de derecho constitucional.

Los diarios todos se dedican entera y completamente a la prematura desaparición del primer orador argentino y gran estadista, que muere a los cuarenta y ocho años de edad.

—La comisión nombrada por el Gobierno con el fin de acordar la mejor manera de perpetuar la memoria del Valle, resolvió levantarle una estatua por suscripción pública.

El Jueves se celebrarán en la catedral solemnes funerales por el difunto.

—Durante el mes de Enero recién pasado llegaron a la República 13,000 inmigrantes europeos.

—Se sabe que el crucero de guerra argentino Buenos Aires se halla totalmente concluido y con toda su tripulación aboró para partir en breve al Río de la Plata.

—El capitán Stocum, dice El Dia de Buenos Aires, que hace la vuelta al mundo en el pequeño barquichuelo Spray, que ha permanecido largos días amarrado en nuestro puerto, emprende viaje, dirigiéndose primeramente a Golfo Nuevo donde se despedirá de la escuadra argentina y partirá allí y pasará después el estrecho de Magallanes, para tomar la ruta de Australia.

—Hay una notable disminución en los artículos de importación de Europa.

—La exportación de animales continúa en grande escala.

—Las noticias sobre las escases de trigo en la cosecha en Australia ha firmado los precios.

Los médicos declaran que debe dejar su carrera.

—Ha vuelto a ocupar el cargo de Jefe del Estado Mayor el General Capdevila.

—Se asegura que Santa Cruz y Gallegos, que serán los primeros paquetos que se fortificarán, serán dotados de grandes depósitos de carbón.

—El Gobernador de la Pampa fundará un nuevo pueblo que se denominará Molino.

—Prometen ser reñidas las elecciones de Diputados nacionales que tendrán lugar el 8 de Marzo y en las que tomarán parte los socialistas con candidatos propios.

—De fuente autorizada sabe el HERALDO de Buenos Aires que el cablegrama mandado de Santiago de Chile, por el TIMES de Londres, anunciando como un hecho el arreglo amistoso de las cuestiones entre Chile y la República Argentina, es inexacto.

—La verdad es que siguen las negociaciones diplomáticas; pero no hay arreglo alguno absolutamente nada definido.

—Noticias de origen oficial al Gobierno de la Nación, procedentes de Inglaterra, hacen saber que dentro de tres o cuatro meses, cuando más, llegará al país el material adquirido en Inglaterra para la defensa móvil del Río de la Plata.

—Ha sido contratado ese material por la suma de \$ 45,000.

—Antes de ese plazo llegarán al país los 100 torpedos adquiridos recientemente por orden del Gobierno, que importan \$ 35,000 representando cada uno el precio de \$ 350.

URUGUAY.

—La opinión en los círculos comerciales es contraria al proyecto del Gobierno para la creación de un nuevo banco, considerándose como otro plan para enriquecer a los políticos y a los amigos de Borda.

—Los bancos existentes llenan ampliamente las necesidades del comercio.

—Con fecha 9 del presente comunicó de Montevideo que por unanimidad se le eligió a Seward, Presidente provisional de la Cámara.

—El 14 debían haberse efectuado las elecciones en propiedad.

—Llegó el «Lamaster». Sus señales nocturnas, junto con las del «Newark» alarmaron a los guardacostas uruguayos, imaginándose que eran buques revolucionarios perseguidos al partido Blanco.

CHILE.

—Dice el «Heraldo» que los trabajos de los liberales coalicionistas marchan con lentitud y que el Directorio trata de que cada uno de los candidatos, Altamirano, Errázuriz y Barros Luco, trabajen por su cuenta para reunir el mayor número de adhesiones que serán aprobadas por el candidato que resulte elegido por la Convención.

—Muchos partidarios de Errázuriz, según el mismo diario, declaran que si éste no resulta designado por la coalición, ellos apoyarán al candidato de la alianza liberal.

—En los círculos políticos se habla además de las candidaturas de don Jerónimo Riesco y don José María Belloso en la Convención de los coalicionistas.

—El Ministro de Hacienda recibió el 29 de Enero próximo pasado, el telegrama que publica a continuación, y que es la más elocuente expresión de que goza el crédito de Chile en el extranjero:

—Londres, Enero 28 de 1829.—Ministro de Hacienda.—Santiago de Chile.—Negociación Rothschild ajustada.

—Mañana firmaremos contrato. Empréstito que colocado aquí antes firmarse contra y cubierto varias veces.

—«El Times» encomia éxito operación, considerándola muy honrosa para Chile.

—Los 6 millones de libras quedarán íntegramente a disposición del Gobierno el lunes próximo.—«Maitte».

—El 3 del mes en curso se declaró, a las 5 de la mañana un incendio en Iquique.

—Principió en la esquina en que está situado el restaurant de don Juan Armando, consumiendo este establecimiento y cuatro casas más y también un conventillo.

—Dos cadáveres completamente carbonizados se han encontrado en el sitio que ocupaba el restaurant.

—Se supone sean de los alojados que dormían allí.

—Se habla de dos víctimas más que se encontraron en el mismo caso; pero los cadáveres no aparecen.

Las pérdidas se calculan en 60,000 pesos.

—El «Radical de Nueva Imperial» da cuenta del siguiente hecho: «El martes de la presente semana en el lugar denominado Pitruquen, el conocido vecino de esta ciudad don Manuel Antonio Arava dió muerte a puñaladas a su hermano Fermín.

—Por asuntos de familia estos ancianos de 72 y 75 años respectivamente, trabaron lucha sangrienta como a la media noche y en medio del silencio de la habitación en que ambos vivían, hasta caer uno agonizante con tres tremedades puñaladas.

—Los demás moradores de la casa acudieron al lugar del suceso, pero tarde.

—El estirido entregaba su alma a Dios, perdonando a su asesino.

—El hecho fué tomado por la policía de Temuco, después de tratar de huir a las inmensas montañas que circundan aquel lugar.

—El último temblor ocurrido en Valparaíso, rajó las murallas de la iglesia de los padres Franceses.

—Un banquete ofrecido en Valparaíso, el 8 de Febrero al candidato don Vicente Reyes, fué espléndido.

—El discurso del señor Reyes fué aplaudido con entusiasmo. En él ese candidato censuró los Gobiernos de coalición, alegando que eran un obstáculo al progreso y a la vez de las ideas; y que la unión de los liberales con los conservadores es una ramera para el adelanto de la República.

—«El Heraldo» de Valparaíso dice: mientras la deuda externa de Chile era en el año 1891 \$ 9,331,096, ahora, inclusive el empréstito último, mancomunado a los libros esterlinos 4,000,000, será libras esterlinas 18,226,300.

—Se dice que el déficit en el presupuesto de 1896 es de \$ 242,956,579, moneda nueva de Chile.

—Se espera el nuevo empréstito.

—Administrador de la Aduana de Arica, exreemplazo de don Roberto Bruce, ha sido nombrado don Ramón Escobar.

—La prensa de todos los matices y los miembros de todos los partidos políticos en la República entera, lamentan la muerte de don Manuel José Irarrázabal, caballero estimado igualmente por todos los extranjeros.

—Se ha firmado entre Alemania y Chile un acuerdo para el arreglo definitivo de los reclamos de los súbditos alemanes, por perjuicios sufridos durante la revolución de 1818 en, en la suma de libras esterlinas 15,000.

—Aumenta en la Capital de la República, la criminalidad.

—El 4 del presente había en la morgue siete cadáveres de personas asesinadas.

—Cerca del Malecón de Valparaíso apareció hace 15 días, un tiburón que medía más o menos tres metros de largo, el cual produjo gran alarma entre los bañistas y considerable varazón de sardinas y jureles.

—El señor Hernán Strack, Jefe de la casa Weber, obsequió mil pesos a la Sociedad Protectora de la Infancia de Valparaíso.

—Se sigue en Valdivia don Manuel Zúñiga Lopetegui.

BOLIVIA.

—Los periódicos de La Paz informan de que son admirables el incremento de las operaciones, la prosperidad y crédito del Banco Francoprosperiano Argentadoño.

—Solo así explica que, apesar del corto número de años que tiene de existencia, haya obtenido el año 1895 una utilidad líquida de Bs. 100,818.22, con un capital de los millones de Bolivianos y con 2.215.446.50 de billetes en circulación.

—El señor Manuel de Zavala, Cónsul de S. M. la Reina Regente de España, ha sido condecorado por ésta como caballero de la orden de Isabel la Católica.

—La prensa de La Paz protesta contra la noticia que circula en días pasados, según la cual el Perú pretendía el territorio de Caupeñicán, en compensación de Tacna y Arica.

—El Comercio de La Paz dice que si Arica proporciona salida propia al Pacífico, el Madre de Dios conducirá a Bolivia con seguridad y ventaja al Atlántico.

—Dice además que no tiene ningún derecho el Perú para pretender desde el 83 la cesión de Caupeñicán; que Tacna y Arica no significan nada ante la riquísima provincia cuya posesión se anhela, y que debe convenirse el Perú de que jamás consentirá Bolivia en tal cesión.

—En La Paz se prepara una manifestación en favor de Cuba.

—Los diarios se ocupan sólo en la lucha electoraria.

—El Partido Liberal gana cada día terreno.

—Se prepara también en la Capital una manifestación en favor de Cuba.

PERU.

—El doce del presente mes se incendió en la caleta de Zorritos, de un modo casual, el petróleo que tenía en sus tanques el vapor Eze, hecho que se produjo en circunstancias que el marineró N. Thompson, con un lamparín en la mano, se ocupaba de conocer la cantidad de combustible embarcado.

—Al comunicarse el fuego, del lamparín al petróleo, produjo tremenda explosión, resultando dicho marineró con lesiones de carácter grave.

—Se ha ajustado con los señores Rosello, el contrato del muestreo de las víctimas de la guerra con Chile se proyecta erigir en el Cementerio de Baquijano.

—Se darán mil soles adelantados; mil cuando está levantado el mausoleo y los seiscientos restantes al finalizar del todo la obra.

—Ha prestado el juramento de estilo y se ha hecho cargo de su cartera, el nuevo Ministro de Fomento, señor Eduardo de la Rosaña.

—La balandra Artemida de don José Macri, su patrón Jorge Camiche, zarpó del Callao con destino a Pisco, pero fué a parar a Mala, en donde desembarcó un cargamento de harina.

—Un inspector del resguardo de esa caleta descubrió, al visitar la caleta, que había existencia de rifles y una carabina sistema Manlicher, así como la de seiscientos cinco tiros, de lo cual dió aviso a Lima, poniendo a buen recaudo a los cuatro tripulantes de la Artemida: el sombrador Camiche, griego, Demetrio Carmelite, maltés, Jorge Raite inglés y Jorge Capi, (?) griego.

—Hasta ahora han aceptado el nombramiento los miembros del Consejo Gubernativo los siguientes señores:

Alejandro Arenas, Augusto Albarraza, Antero Aspíllaga, Pedro P. Arana, Emilio Althaus, Antonio Benito, Moisés Basadre, Luis Carranza, Joaquín Capelo, Emilio Castiblanco, Carlos Ferreyros, Agustín Obón y Charu, Francisco García Calderón, Juan Francisco Pazos, Leonidas Romero, Isaac Recabarren, Francisco Saiz, Julio Tenacud, Manuel Tobar, Mariano N. Valcárcel, Luis F. Villarín.

Vapor del Norte.

LLEGADA DEL «PUNO»

ÚLTIMAS NOTICIAS.

(De nuestros cañjes.)

ESTADOS UNIDOS

En la sesión del día 10 de la Asamblea Legislativa, el diputado M. Arthur C. Butts hizo la moción de que se adopte por el Congreso una política exclusivamente americana.

—Se declaró de los Estados Unidos como «Potencia principal en el mundo, que forme una alianza ofensiva y defensiva con las repúblicas de Centro y Sur América, constituyéndose poder naval de primera fuerza, tomando a su cargo el canal de Nicaragua y estableciendo comunicaciones con dichas repúblicas por medio de ferrocarriles.

—Se ha pedido al Congreso que vote \$1, 28,000 para el sostenimiento de la Secretaría que estableció el Congreso Pan Americano, con el concurso de las repúblicas que se hicieron representar en dicho Congreso; y \$1, 5,000 más adicionales para concluir un Código de Nomenclatura.

—Lord Rosebery ha acogido bien la intervención de los Estados Unidos en el asunto de Venezuela, desde luego que ha presentado en la cuestión el argumento de que un Gobierno fuerte ofrece garantías para la estabilidad de cualquier arreglo que se lleva a cabo.

—La Reina Victoria anuncia también en su mensaje al Parlamento, que entre Inglaterra y Estados Unidos se han cruzado correspondencias con la mira de llegar a un arreglo equitativo.

—Sir William Haresurt dijo en la Cámara de los Lores, que, en su concepto, el discurso de la Reina aprecia el asunto como acto que efectuar un arreglo inmediato que sea la causa del encono y de la demagoguía fué la creencia que existía en los Estados Unidos de que Gran Bretaña se hallaba dispuesta a discutir la doctrina de Monroe.

—Se afirma que el Gobierno de Estados Unidos comprará las Islas de Saint Croix, Saint John y Saint Thomas, cuya conservación dice el Gobierno de Dinamarca que le es indispensable. Dichas posesiones se encuentran en el mar Caribe.

LA DOCTRINA DE MONROE.

El Senador republicano por Minnesota, Mr. Davis, ha sido el autor del texto de la notable declaración sobre el alcance de la Doctrina de Monroe, presentada el 21 de Enero a la Alta Cámara acompañada de un informe favorable y unánime a la Comisión de Relaciones Exteriores. Traducido al castellano dirá así:

«Se acuerda por el Senado y Cámara de Representantes que: «Que cuando el Presidente Monroe en su Mensaje del día de Diciembre de 1823 al Congreso, considerando oportuno sustentar como un principio que afecta a los derechos e intereses de los Estados Unidos, que los continentes americanos, por virtud de la condición libre e independiente que han asumido y mantenido, no deberán en lo sucesivo ser considerados como sujetos a colonización por ninguna Potencia europea.

«Considerando, que el Presidente Monroe declaró además en aquel Mensaje que los Estados Unidos juzgarían peligrosa a nuestra paz y seguridad cualquier tentativa por las Potencias aliadas de Europa a extender su influencia política en este hemisferio, que no hemos intervenido ni intercederemos en las actuales colonias dependencias de cualquier Potencia Europea; pero que, tratándose de Gobiernos que han declarado y sostenido su independencia y nosotros reconocida su madura consideración y con justos motivos, cualquiera intervención por una Potencia europea para privar a los Estados Unidos de cualquier forma, no podríamos menos de considerarla bajo otro aspecto que como una manifestación de disposiciones enemistadas hacia los Estados Unidos, reiterando, por ende, en aquel Mensaje, que es imposible que las Potencias aliadas extendieran su sistema político a cualquier parte de ambos continentes sin poner en peligro nuestra paz y seguridad.

«Y considerando que la doctrina y política en tal forma proclamada por el Presidente Monroe ha sido desde entonces repetidas veces reafirmada por los Estados Unidos, ya sea por declaración del Ejecutivo, ya por actos en ocasiones y exigencias semejantes a las que determinaron su promulgación definitiva, constituyendo la verdadera política de los Estados Unidos.

«Por tanto, se resuelve: Que los Estados Unidos de América reafirmen y confirmen sus doctrinas y principios promulgados por el Presidente Monroe en su Mensaje del día de Diciembre de 1823 y declaren que informarán y sostendrán esa doctrina y esos principios y considerarán toda infracción de los mismos y particularmente toda tentativa de cualquier Potencia europea a tomar o adquirir cualquier nueva territorio en los continentes americanos o las islas adyacentes a los mismos, para ejercer en ellos derechos de soberanía o dominio, en cualquier caso o coyuntura en que los Estados Unidos consideren semejante tentativa perjudicial a su paz o seguridad, ora se trate de una adquisición por la fuerza, compra, cesión, ocupación, promesa, colonización, protectorado, o de otro medio de tránsito a través del Istmo americano, ya sea por infundada pretensión de derecho en caso de pretensiones controversiales de límites, o bajo cualesquiera otras pretensiones gratuitas, como la manifestación de disposiciones enemistadas hacia los Estados Unidos y como una intervención que sería imposible en cualquier forma que los Estados Unidos miraran con indiferencia.

MEJICO

El loable propósito de la propaganda de unión latino-americana, para contrarrestar las agresiones europeas en la América, toma proporciones en Méjico; y se pide al embozo alguno por los más entus-

PARA EL AÑO NUEVO GRAN RIFA DE MUEBLES DE LUJO Y ARTICULOS DE FANTASIA CON PERMISO DE LA AUTORIDAD 550 números a S. 10 cada uno ¡100 premios por valor de sueros 3885!

ENTRE LOS OBJETOS RIFADOS HAY Un juego de Consolas y Mesas de centro, dos espejos "bisantinos" y mármol de colores, valor de S. 1,500.—Una jacuzzi, donada con tres espejos, última novedad del año 1900, valor de S. 1,800.—Dos Jarrones de Malagueta, una mistelera de Baccaudal lejísimo.—Jarrones y Figuras de Faltencos.—Cuadros al óleo.—Un surtido grande de flores de último estilo y su sin número de objetos de fantasía.

PLAN DE LA RIFA. La rifa tendrá lugar en el espléndido local de las NOVEDADES EUROPEAS

calle de "Fichincha", y con la concurrencia del Señor Comisario Municipal.—Los primeros cien números que salgan del ánfora serán los premiados y en el orden siguiente:

Table with 3 columns: PREMIO, VALOR, and description of items like 'Juego de consolas y mesas', 'Un par de flores', 'Un par de id.', etc.

Los números estarán autorizados con la firma del señor don Francisco Durán y Rivas, y llevarán el sello de la autoridad.

- Se venden en los lugares siguientes: Almacén Las Novedades Europeas. Id. Sr. Madinyá, Malecón. Club de La Unión. Casino Español. Durán & Cia. "La Opera"

¡Regalos para el año nuevo!

CONFITERIA Y PASTELERIA ITALIANA

Calle Pedro Carbo, (antes Teatro), No. 89.

Este acreditado establecimiento, el mejor de su clase en la República, ha mejorado notablemente desde que ha pasado a ser administrado por la nueva empresa.

Cuenta con un inteligente pasteler, y sólo exige un aviso anticipado de 24 horas para servir los pedidos de pizzas montadas, pasteles, bombones, helados, etc., etc.

Constantemente se encuentra un gran surtido de confites procedentes de las mejores fábricas de Europa.

La cantina, provista de los más finos licores, es además servida con esmero y prontitud.

Creecno no exagrar al firmar que ninguna persona que visite este establecimiento saldrá descontento de él.

De 7 a 8 de la mañana se darán a los pobres los pasteles sobrantes del día anterior.

L. Palacios.—Tiene el honor de festejar a su distinguida clientela el día por dos meses podrá atender a los enfermos que están a su cargo y a las personas que necesitan sus servicios profesionales; al pues aplica se sirvan ocurrir, durante este tiempo, por el GRAN ESPERANTO PALACIOS a la calle de "Los" número 89, donde se encuentra socialmente su Consultorio, con motivo del incendio.

Calle de Embarradas número 5 intersección con el Malecón—Casa de la señora R. de Medina.

Venta de una casa.—El suscrito ofrece en venta, por el módico precio de cinco mil sueros, una casa construida de buenas maderas en el Malecón de la ciudad de Babahoyo, con tiendas, alcaza, patio, jardín, etc. Babahoyo, Febrero 13 de 1896. José H. Arroba

LITOGRAFIA Y TIPOGRAFIA

Fabbri Hnos. CALLE DE LA UNION. MERCADERES 140 A. Telefono número 131

LIMA PERU Tienen especial esmero en atender las del

EXTERIOR. 6m.

A las imprentas. CLARA GATTI

CALLE DE LAS ALDABANAS N. 39 LIMA (PERU)

Acaba de recibir: un variado surtido de tipos corrientes y de fantasía. Tipo griego, flores de combinación y rayas. Compondores, Pinzas, Mazos y Tamboresletes. Jefe para Máquinas. Chivales dobles, Gabinetes Cajas corrientes. dobles, sencillas y cajas especiales para tipo griego. Interlineas y Garnituras. Tintas negras y de colores. Barniz suave y barniz fuerte lubricante. Galeras de zinc para columnas, bollerías, cortadores de interlineas y rayas. Rayas de combinación y de columnas etc.

Se recibe el tipo viejo a precio convencional. 6 m.

"LA ILUSTRACION"

COMPRÁ VENTA Y CANJE DE LIBROS Útiles de escritorio Objetos de fantasía y ARTICULOS DIVERSOS SUBSCRIPCION DE LECTURA

Una surtida de Novelas y Obras Científicas

Se hace toda clase de trabajos artísticos, a Pluma, Carboncillo, Aguarelas y al Oleo, Tarjetas, Monogramas y sellos de jebe.

TODO AL CONTADO Y A PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se recibe órdenes del exterior.— Lima, (Perú) Virreina 171. Rederico R. Araoz.

La Villa de Oporto.

ALLE DE PEDRO CARBO No 107

JUNTO AL TEATRO. Vende constantemente conserjas y vinos de los mejores establecimientos de Europa.

Pescados finos—angrillas, pámpano, atún, merluza, salmón, ostiones y otras variedades en aceites y exquisitas salsas.

Frutas al almibar, higos, uvas, moscatel, melocotones, albaricoques, cerezas, ciruelas, reinas casillas, manzanas, frutillas marmeladas y jaleas.

Aceitunas negras y de Elba, calidad sevillana. Salsas de tomates en tarritos, primera calidad.

Ha recibido últimamente los siguientes instrumentos de música: Clarinetes, Flautas, Requintos, Píctones, en todos los tonos, Saxos, en mí y fá, Bartones, en do y sí bemol, Bajos id. id. Trombone, Albinos, Encordadas para violines, id. para guitarra, Pex para violine, caña para Requinto y Clarinete, clavija para violines, tirantes para id., Bombo, Redofante y Platillo. Parche para id. id., sería para violín. 8 m. Octubre 14 de 1895. 366

Consulado GENERAL DEL PERU.

El infrascrito, encargado del consulado General del Perú, participa a los ciudadanos peruanos, que en la oficina del consulado, calle de Ellingworth número 3, y de acuerdo con varios respetables caballeros de la misma nacionalidad, se ha abierto una suscripción para poder aliviar, en cuanto fuese posible, a los indigentes, que por motivo del funesto acontecimiento del incendio del 12, se encuentran sumidos en la desgracia.

J. D. Barrera G.

EN EL INGENIO DE AZUCAR "SAN PABLO"

Se ocupa a todos los jornaleros que se presentan para los trabajos campo. En más de veinte años SIEMPRE SE HAN PAGADO, todos los domingos de mañana, con la mayor puntualidad, LOS MEJORES JOLES en relación a las horas de trabajo.

Sin haladronadas y sin sorpresas. Se pagan los mejores jornales con la más grande puntualidad, todos los domingos de mañana. Jaime Puig y A.

Guayaquil, Octubre 16 de 1895. Por 6

LUIS M. MONTE TIENE DE VENTA POR MAYOR Y MENOR los siguientes artículos:

- Papel para periódicos. Id. satinado para libros, folletos &. Id. de color para anuncios, Id. para cartulinas, Id. ministro. Tinta negra en latas de 1 y 5 libras. Id. de varios colores de 1 Id. de copia para escribir. Id. fijo Id. y sobre para invitaciones de entierro. Id. para notas. Id. de hilo para cartas. Tin tañia. Sobres varios tamaños y colores. Papelería de Viena para cartas de señoras y señoritas [última novedad.] Tarjetas para visita, bautismo, baile, partes de matrimonio &. &. Papel de seda para flores. Id. de lustre para Id. en paquetes de polvo de arroz Ocurráse a la Botica Americana Plaza de Bolívar número 141 551 Guayaquil, Febrero 1º de 1896.

La Veloce Navigazione Italiana a Vapore

Linea para la América Central Servicio Postal y comercial

Los vapores de esta Compañía, que con salidas regulares de Génova Colón y vice-versa, salen el 15 de cada mes, llevan pasajeros de clase única y 3ª clase, teniendo para esas finas comodidades especiales, trato impecable y esmerado; torando en las Antillas, Venezuela y Colombia, con servicio sumamente para los puertos del Océano Pacífico, en combinación en Colón con la Panamá Mail Co. para los puertos de Costa Rica, Nicaragua, Honduras, San Salvador, Guatemala, Méjico y California; Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, para los puertos de Colombia, Ecuador, Perú y Chile.

Admiten carga para los puertos del Océano Pacífico y vice-versa. Precios de pasajes de Colón a Génova.

VINO COMPENDIDO PRIMERA CLASE.....foos. 500. SEGUNDA CLASE....." 200. DE COLON A NAPOLI. VIA GENOVA.

PRIMERA CLASE.....foos. 530. TERCERA CLASE....." 210. DE COLON A BARCELONA. VIA GENOVA. PRIMERA CLASE.....foos. 550. TERCERA CLASE....." 210.

Sud de Panamá

PRECIOS DE PASAJES De los puertos abajo indicados, hasta Génova, comprendida el valor de pasaje del Ferrocarril de Panamá:

Buenaventura..... 37, 1,8 11 0,10 Tumaco..... 28, 6,9 11 10,10 Esmeraldas..... 30,16,8 12 5,10 Manta y Ballenita..... 32, 1,8 12 0,10 Guayaquil..... 22, 1,8 12 0,10

El vapor Loa de la C. S. A. V. que debe llegar y salir de este puerto el 24 del actual, tiene conexión con el magnífico y potente vapor Sud Americano de La Veloce que saldrá de Colón para Génova y demás puertos del itinerario el 5 de Marzo próximo.

En mérito del convenio hecho entre La Veloce y las compañías Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, los Agentes de estas últimas están plenamente autorizados para expedir órdenes para carga y boletos de pasajes directamente para Génova.

Para más pormenores, verse con el Agente General en el Ecuador. Miguel Campodónico. Guayaquil, Julio 4 de 1895.

REFRIADOS Y ENFERMEDADES DEL PECHO JARABE ANTIFLOGISTICO BRIANT DE PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS. Los médicos más célebres de París recomiendan desde hace ya más de 40 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pedioro que más labor es de más expedito y más eficaz en el caso de la GRIPE, la NEURITIS, los CATARROS, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Incluye el prospecto detallado en su envase y se vende en el día del comprador depositado en todas las principales farmacias de Francia y del extranjero.